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ХРОНИКА

Итоги первой осенней сессии Законодательного Собрания 

Иркутская область, 17.09.09. На сентябрьской сессии Законодательного Собрания Иркутской области было рас-

смотрено 48 вопросов.

Итогом заседания стало принятие в окончательном чтении 16 законов. Так, сразу в трех чтениях был принят закон

о внесении изменений в областной бюджет на 2009 год. Изменения доходной и расходной частей связаны с поступлением

целевых федеральных средств. Доходы увеличатся на 2,2 млрд. (составят 61,3 млрд. рублей), расходы увеличатся на 2,5

млрд. (составят 64 млрд. рублей), дефицит увеличен на 357 млн. рублей (составил 2,7 млрд. рублей). Кроме того, в оконча-

тельном чтении депутаты приняли законы «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О межбюджетных трансфертах

и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты», «Об уполномоченном по правам человека в Иркутской области»,

«О Контрольно-счетной палате Иркутской области», «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных во-

просах муниципальной службы в Иркутской области», «О профилактике наркомании и токсикомании» и другое.

В первом чтении принято 11 законопроектов, работа над которыми будет продолжена. Так, в первом чтении депу-

таты утвердили проект закона «О содействии духовному и нравственному развитию детей в Иркутской области». Документ,

предложенный на рассмотрение депутатов, является законодательной инициативой прокурора области. Закон направлен на

правовое регулирование общественных отношений в сфере обеспечения здоровья, физической, интеллектуальной, нрав-

ственной и психической безопасности детей. Данным законопроектом устанавливаются ограничения на посещение несовер-

шеннолетними определенных учреждений, на прокат кино- и аудиовизуальных произведений и др. В Иркутской области

законопроект вызвал бурное обсуждение общественности. 

Приняты в первом чтении изменения в законы «О программе социально-экономического развития Иркутской обла-

сти», «О порядке образования комиссий по делам несовершеннолетних и защите их прав в Иркутской области и осуществ-

ления ими отдельных государственных полномочий», «О нормативах финансирования областных государственных

образовательных учреждений начального профессионального образования на 2009 год».

Следующая сессия Законодательного Собрания запланирована на 28 октября. Ожидается, что в этот день в первом

чтении будет рассмотрен проект бюджета Иркутской области на 2010 год.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

В Контрольно-счетной палате до конца 2009 года будут работать

восемь аудиторов

Иркутская область, 17.09.09. Место одного аудитора в Контрольно-счетной палате Иркутской области будет оста-

ваться вакантным до конца 2009 года. Как сообщила председатель Законодательного Собрания Иркутской области Людмила

Берлина по итогам сентябрьской сессии ЗС, такое решение принято ради экономии бюджетных средств. 

По ее словам, в областном парламенте введен мораторий на замещение вакансий в аппарате ЗС. Аналогичные

меры предприняло правительство Иркутской области, органы власти местного самоуправления. «Мы должны быть макси-

мально экономными в использовании бюджетных средств, на это направлено сокращение расходов на содержание госу-

дарственного аппарата», – подчеркнула Людмила Берлина. 

Она добавила, что восемь аудиторов, которые будут работать в КСП, справляются с возложенными на них за-

дачами. «Практика показывает, что они удовлетворяют наши потребности в проведении депутатских проверок», – заключила

Людмила Берлина.

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутаты ЗС на октябрьской сессии поставят себе оценку за посещаемость 

Иркутская область, 17.09.09. Оценку работы депутатов Законодательного Собрания Иркутской области к октябрь-

ской сессии подготовит комиссия по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с общественными

объединениями ЗС. Об этом сообщила председатель парламента Людмила Берлина по итогам сентябрьской сессии. 

Оценивать работу депутатов будут по трем критериям: посещаемость заседаний комитетов ЗС и парламентских

сессий, а также количество проявленных законотворческих инициатив. «Некую оценку нашей деятельности за год мы должны

дать», – отметила Людмила Берлина

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
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Порнографическую литературу не разрешат продавать ближе, чем на 500 мет-

ров от объектов соцкультбыта

Иркутская область, 17.09.09. Законопроект Иркутской области «О содействии духовному и нравственному развитию

детей в Иркутской области» устанавливает ограничения на распространении печатной продукции порнографического харак-

тера  на расстоянии 500 метров от детских, образовательных, медицинских и спортивных организации. Как сообщил на сен-

тябрьской сессии Законодательного собрания автор законотворческой инициативы, заместитель прокурора Иркутской области

Андрей Некрасов, запрет также распространяется на общественный транспорт и  массовые общественные мероприятия.

«Законопроект, вызвавший бурную дискуссию в обществе, позволит в полном объеме использовать полномочия,

которые предоставлены региону федеральным законодательством, носит ограничительный и запретительный характер, -

сказал Андрей Некрасов. – Ограничения эти направлены на защиту подрастающего поколения от насилия, порнографии».

Кроме того, законопроект запрещает нахождение детей на объектах, которые предназначены  для реализации то-

варов сексуального характера и алкогольной продукции, в том числе барах, ресторанах, рюмочных и иных местах, предусмот-

ренных законом. Проект предусматривает введение и комендантского часа - запрет на нахождение несовершеннолетних в

возрасте до 16 лет без сопровождения взрослых в общественных местах в ночное время с 22:00 до 06:00 часов. Для лиц с

16 до 18 лет этот запрет сокращается с 23:00 до 06:00. 

«Следующим этап будет установление серьезной ответственности за соблюдением норм, которые будут приняты

базовым законом, – отметил Андрей Некрасов.- Наша конструктивная работа позволит принять все предоставленные меры,

в том числе силу государственного принуждения к нарушителям после принятия данного законопроекта». Председатель ко-

митета по здравоохранению и социальной защите Татьяна Семейкина отметила, что успешная реализация нормы будущего

закона напрямую зависит от работы депутатов на местах, разъяснительной работы с населением

Депутат Законодательного Собрания Владимир Матиенко предложил добавить в законопроект нормы, усили-

вающие контроль за пребыванием детей в школе. В итоге законопроект принят в первом чтении, рекомендации и пожелания

депутатов будут рассмотрены во втором чтении на октябрьской сессии ЗС.

Татьяна Ермакова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

На муниципальных чиновников за нарушение бюджетного законодательства

наложено штрафов на 300 тыс. рублей

Иркутская область, 17.09.09. По фактам нарушения бюджетного законодательства на чиновников в муниципалите-

тах Иркутской области в 2009 году составлено 24 протокола, из них 20 — по инициативе региональной службы финансового

контроля. Об этом на заседании бюджетного комитета Законодательного Собрания сообщил заместитель министра финансов

региона Алексей Зезуля. По его данным, наложено штрафов на общую сумму в 300 тыс. рублей.

В прошлом году было составлено 17 протоколов, наложено штрафов на 189 тыс. рублей, однако из них выплачено

лишь 20 тыс., потому что чиновники начали опротестовывать протоколы в судах. По словам Алексея Зезули, в этом году рост

количества протоколов за нарушение бюджетного законодательства связан с тем, что недавно созданная при правительстве

Иркутской области служба финансового контроля получила право наложения штрафов. 

Однако, по словам представителя областного Совета профессиональных союзов в ЗС Валерия Лукина, нужно до-

биваться, чтобы ни один факт нарушения бюджетного законодательства в муниципалитетах не оставался безнаказанным,

лишь тогда это явление можно будет искоренить. По предложению председателя бюджетного комитета ЗС Сергея Курилова,

после получения более исчерпывающей информации от регионального министерства финансов этот вопрос будет отдельно

рассмотрен вместе с профсоюзами.

Напомним, в 2008 году депутаты ЗС приняли закон об ответственности муниципальных чиновников за нарушение

бюджетного законодательства. Контроль за этим сейчас приобрел особую актуальность, т.к. федеральный центр при выдаче

дотации регионам изучает состояние консолидированного бюджета, в который входят муниципальные. 

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутаты от Ангарска предлагают сделать его городским округом

Иркутская область, 17.09.09. В декабре 2009 года в Законодательном Собрании Иркутской области пройдет засе-

дание Совета по взаимодействию органов местного самоуправления, на котором будет рассмотрен вопрос возможного из-

менения уровня муниципалитетов в регионе. Об этом на сентябрьской сессии ЗС сообщила спикер регионального парламента

Людмила Берлина. 

На этой сессии поступило предложение от Юрий Фалейчика и Бориса Басманова - депутатов-одномандатников,

избранных от Ангарского муниципального образования, создать рабочую группу по поиску «четкой правовой формуле» по

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2649
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2683
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
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приданию Ангарску статуса городского округа. По словам Фалейчика, сейчас в АМО многие функции дублирует районная и

городская администрации, что приводит к ежегодному перерасходу 100 млн рублей, постоянно происходят столкновения ин-

тересов. Напомним, сейчас в Ангарское муниципальное образование входят три сельских (Одинск, Мегет и Савватеевка) и

одно городское поселение (Ангарск). Депутаты предлагают сделать единый городской округ. 

Людмила Берлина рассказала, что когда в Иркутской области началась муниципальная реформа, муниципалитеты

поделили на 1 и 2 уровни по формальным признакам, при этом не учитывалась экономическая самодостаточность территорий.

Однако, по ее твердому убеждению, в этой реформе нужно видеть позитив, который заключается в приближении власти к

людям. Если брать пример АМО, то, по словам спикера, 10 тыс. жителей Мегета заслуживают права самостоятельно решать

свои насущные проблемы, а не быть одним из микрорайонов Ангарского городского округа. И лишь после проведения широкой

дискуссии с привлечением экспертов и общественности можно формировать законодательную инициативу по изменению

уровня муниципалитетов, которую можно будет применить не только к Ангарску, но и другим территориям, подчеркнула Люд-

мила Берлина.   

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Многодетные семьи Иркутской области будут платить за жилье

и коммунальные услуги не более 15% совокупного дохода

Иркутская область, 17.09.09. В Иркутской области многодетные семьи будут платить за жилье и коммунальные

услуги не более 15% совокупного семейного дохода вместо 22%. Соответствующие изменения предлагают внести в регио-

нальный закон «О размерах региональных стандартов оплаты жилого помещения и коммунальных услуг в Иркутской обла-

сти». 

На сентябрьской сессии Законодательного Собрания министр социального развития, опеки и попечительства Ир-

кутской области Семен Круть сообщил, что специальная рабочая группа занимается мониторингом реализации закона о ре-

гиональных стандартах. «Многодетные семьи находятся в очень тяжелом положении, — сказал министр. – Поэтому было

принято решение уменьшить для них размеры региональных стандартов с 22 до 15%».

Председатель комитета по социально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова отметила, что льготу будут

иметь те семьи, в которых воспитываются трое и более несовершеннолетних детей. «Безусловно, данные изменения улучшат

материальное положение многодетных семей», — подчеркнула Синцова. Депутаты ЗС приняли изменения в первом чтении,

чтобы продолжить работу во втором.

Напомним, в 2009 году были приняты поправки в закон о региональных стандартах, в результате которых в Иркут-

ской области был установлен федеральный стандарт (22%), этот закон нужен для начисления субсидии населению на оплату

жилья и коммунальных услуг. Как отмечала Ирина Синцова, для пенсионеров и малоимущих размер субсидий не умень-

шился.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутаты ЗС внесли изменения в региональную программу по развитию сель-

скохозяйственного производства

Иркутская область, 17.09.09. В Иркутскую область поступила субсидия на развитие агропромышленного комплекса

в размере 308 млн. 425 тыс. рублей. Из них на поддержку элитного семеноводства пойдет 129 тыс. рублей, на компенсацию

части затрат на приобретение средств химической защиты растений – 1 млн 84 тыс. рублей, на поддержку племенного жи-

вотноводства – 2 млн 860 тыс. рублей (в целом на эти цели в Иркутскую область в нынешнего году пришло 37 млн 764 тыс.

рублей), на возмещение хозяйствам части затрат на уплату процентов по кредитам на срок до года – 50 млн рублей (в целом

по году – 85 млн 277 тыс. рублей), а на срок от двух до 10 лет – 119 млн 425 тыс. (соответственно – 256 млн 578 тыс. рублей)

и т.д. Такие изменения предлагалось внести в бюджет-2009 на сентябрьской сессии Законодательного Собрания. 

Из регионального бюджета на страхование урожая сельскохозяйственных культур, многолетних насаждений в рам-

ках программы «Развитие сельского хозяйства и поддержка развития рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и про-

довольствия в Иркутской области» выделено 7 млн 603 тыс. рублей. В целом финансирование этой программы на нынешний

год увеличивается более чем на 260 млн рублей. 

По словам министра сельского хозяйства Юрия Бажанова, Иркутская область защитила на федеральном уровне

программу по закупке у населения молока, в целях софинансирования необходимо из регионального бюджета потратить

около 10 млн рублей. Председатель комитета по социально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова поинтересо-

валась, будут ли индексироваться закупочные цены для населения на молоко и мясо. После ответа «да» у депутатов ЗС не

оказалось других вопросов, и изменения в программе были утверждены, а соответствующие поправки внесены в бюджет-

2009.   

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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В Иркутской области изменят полномочия членов комиссий по делам

несовершеннолетних

Иркутская область, 17.09.09. В Иркутской области планируется изменить полномочия членов комиссий по делам

несовершеннолетних. На сентябрьской сессии Законодательного Собрания Иркутской области депутаты рассмотрели изме-

нения в региональный закон «О порядке образования комиссий по делам несовершеннолетних  и защите их прав в Иркутской

области и осуществления ими отдельных государственных полномочий».

Согласно предложенным изменениям, инспектор районной (городской) комиссии является членом комиссии, ра-

ботающим на постоянной (штатной) основе, а ответственный секретарь комиссии и лица, замещающие дополнительные штат-

ные единицы, не могут замещать должности в иных органах и учреждениях системы профилактики безнадзорности и

правонарушений несовершеннолетних в пределах территории, где действуют полномочия комиссии. Комиссию возглавляет

председатель, который организует ее работу, а также представляет комиссию в работе с органами государственной власти.

По словам председателя комитета по социально-культурному законодательству ЗС Ирины Синцовой, необходи-

мость внесения в закон изменений обусловлена требованиями федерального закона «Об основах системы профилактики

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних». Депутаты ЗС приняли законопроект в первом чтении, чтобы про-

должить работу во втором. Срок внесения поправок – до 30 сентября.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Педагогическим работникам на селе будут возмещать расходы на содержание

жилья и текущий ремонт 

Иркутская область, 17.09.09. Педагогическим работникам, проживающим в сельской местности Иркутской области,

будут возмещать расходы, связанные с оплатой содержания жилья и текущего ремонта. На сессии Законодательного Собра-

ния Иркутской области депутаты рассмотрели изменения в закон «О мерах социальной поддержки по оплате жилого поме-

щения и коммунальных услуг педагогических работников отдельных государственных учреждений Иркутской области,

работающих и проживающих в сельской местности, рабочих поселках (поселках городского типа), а также размере, условиях

и порядке возмещения расходов, связанных с предоставлением мер социальной поддержки по оплате жилого помещения и

коммунальных услуг педагогическим работникам государственных учреждений Иркутской области мер социальной поддержки

по оплате жилого помещения и коммунальных услуг».

Как сказал заместитель прокурора Иркутской области Андрей Некрасов, данные изменения направлены на закреп-

ление ранее достигнутого уровня социальной защищенности педагогических работников государственных учреждений обла-

сти. Председатель комитета по социально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова отметила, что законопроект

был рассмотрен на заседании комитета и рекомендован к принятию в первом чтении, чтобы продолжить работу во втором.

На сессии депутаты поддержали законопроект.

Кроме того, парламентарии в окончательном чтении приняли изменения в закон «О размерах, условиях и порядке

возмещения расходов, связанных с предоставлением мер социальной поддержки по оплате жилого помещения и коммуналь-

ных услуг педагогическим работникам, проживающим в сельской местности, рабочих поселках (поселках городского типа) и

работающим в муниципальных образовательных учреждениях». Согласно изменениям, в перечень возмещаемых затрат

внесли расходы на оплату жилищно-коммунальных услуг, а также на содержание и ремонт жилых помещений. 

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

В Иркутской области будут предоставлять бесплатные земельные участки реа-

билитированным жертвам политических репрессий 

Иркутская область, 17.09.09. Муниципалитеты Иркутской области будут предоставлять бесплатные земельные уча-

стки реабилитированным жертвам политических репрессий. Соответствующие поправки в статью 2 закона «О бесплатном

предоставлении  земельных участков в собственность граждан» были внесены по инициативе председателя комитета по за-

конодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Юрия Фалейчика на сентябрьской сессии Законода-

тельного собрания. 

«Муниципалитеты Иркутской области приступили к реализации права граждан на получение бесплатных участков

земли, - пояснил Юрий Фалейчик. – Однако в законе в качестве льготной категории граждан были прописаны реабилитиро-

ванные граждане, без конкретных указаний на жизненные ситуации, поэтому теперь требуется внести уточнения. Действие

закона должно распространяться лишь на реабилитированных жертв политических репрессий, а не на лиц, ставших жертвами

судебных ошибок в результате постановления судов».  

Напомним, сам закон был принят на сессии Законодательного Собрания в июне 2009 года. В нем имеется перечень

лиц, которые могут претендовать на бесплатный участок для строительства, ведения подсобного хозяйства и другие личные

нужды.
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Татьяна Ермакова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Жителям Иркутской области запрещается собирать в пищу и на лекарство ред-

кие травы

Иркутская область, 17.09.09. Законопроект Иркутской области «О порядке заготовки пищевых лесных ресурсов и

сбора лекарственных растений гражданам для собственных нужд» запрещает жителям области собирать с этими целями ра-

стения, занесенные в Красную книгу Иркутской области. На сентябрьской сессии Законодательного Собрания эта инициатива

заместителя председателя ЗС Геннадия Нестеровича была одобрена и принята в первом чтении.

Поправка также запрещает сбор грибов и семян дикорастущих растений, которые признаются наркотическим сред-

ствами в соответствии с ФЗ от 8 января 1998 года «О наркотических средствах и психотропных веществах». Работа парла-

ментариев над законопроектом будет продолжена во втором чтении. 

Татьяна Ермакова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС 

Правительство и ЗС Иркутской области собираются уточнить список разре-

шенных на берегах Байкала производств

Иркутск, 17.09.09. Власти Иркутской области должны выступить с инициативой об уточнении перечня разрешенных

на берегах Байкала производств. Соответствующее обращение правительство региона отправит в Законодательное Собрание

в ближайшее время. Об этом сообщил губернатор Дмитрий Мезенцев во время правительственного часа, посвященного

мерам областного правительства по развитию инвестиционной деятельности в регионе на 2010-2020 годы. 

Глава региона подчеркнул, что нужно разработать федеральный закон, который действовал бы в рамках постанов-

ления Правительства РФ №643 «Об утверждении перечня видов деятельности, запрещенных в Центральной экологической

зоне Байкальской природной территории». Отсутствие подобного документа сводит на нет развитие особых экономических

зон на берегах озера. «Формально прокуратура может опротестовать решения по созданию ОЭЗ в Бурятии и Иркутской обла-

сти, принятые на федеральном уровне», – подчеркнул Дмитрий Мезенцев. 

Председатель комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве ЗС Юрий Фа-
лейчик заметил, что ранее в Приангарье планировалось создать не только туристско-рекреационную особую экономическую

зону, но и промышленную зону. «Это было в проекте агломерации Иркутск-Ангарск-Шелехов, вернулось ли правительство

Иркутской области к этим планам?» – спросил парламентарий. В ответ министр экономического развития, труда, науки и выс-

шей школы Иркутской области Владимир Пашков заметил, что создать особую экономическую зону могут только федераль-

ные власти, но региональное правительство предпринимает ряд шагов в этом направлении. Так, есть предложение о

разработке федерального закона, который позволил бы субъектам РФ предоставлять льготы по тем налогам, которые отчис-

ляются в региональные бюджеты. Сейчас его инициативу рассматривает Министерство экономического развития и торговли

РФ. 

По мнению Дмитрия Мезенцева, принятие федеральных законов по инициативе правительства Иркутской области

позволит сделать регион более привлекательным для инвесторов. Но с повышением привлекательности сохраняется про-

блема недостаточной отдачи от инвестиций, на что обратила внимание депутат ЗС Светлана Дитрих. Решить проблему

предполагается за счет привлечения инвестиций в высокотехнологичные отрасли, где выше добавочная стоимость продукции. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутаты ЗС обеспокоены ходом газификации Иркутской области и освоения

мелких месторождений

Иркутская область, 17.09.09. Газификация Иркутской области замедлилась из-за отсутствия компании-оператора.

Об этом сообщил министр экономического развития, труда, развития, науки и высшей школы Иркутской области Владимир

Пашков, отвечая на вопрос заместителя председателя Законодательного Собрания Геннадия Нестеровича в ходе прави-

тельственного часа «О мерах, принимаемых правительством Иркутской области по развитию инвестиционной деятельности

на территории Иркутской области на 2010-2020 годы». 

«Мы принимали проект, по которому газ должен был уже в 2009 году поступить в Саянск, а далее – в Ангарск», –

заметил вице-спикер ЗС. Однако, как пояснил Владимир Пашков, сейчас не определен оператор проекта, им может стать

ОАО «Газпром» или ОАО «Роснефтегаз». Пока совещания, касающиеся этого вопроса, не принесли результата. «Сейчас мы,

к сожалению, не можем позволить себе ничего больше, чем мониторинг ситуации», – констатировал Владимир Пашков. 

Председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с общественными

объединениями ЗС Андрей Чернышев поинтересовался тем, как идет газификация Братска. Он напомнил, что к 15 сентября
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планировалось запустить газовую котельную в поселке Зяба Братского района. Однако, как сообщил Владимир Пашков, срок

сдачи объекта перенесен на конец года. В остальном работы по газификации Братска идут по графику. 

Заместитель председателя ЗС Геннадий Истомин обратил внимание на тот факт, что в Иркутской области слабо

осваиваются малые месторождения. По словам Владимира Пашкова, сейчас существует несколько проектов по их освоению:

например, предложения поступали от ООО «Мосойл» и «еще как минимум трех компаний». «Что касается какой-то поддержки

их проектов с нашей стороны, то мы готовы ее предоставить при наличии расчетов, которые можем продемонстрировать

бюджетному комитету Законодательного Собрания», – заметил Владимир Пашков. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Парламентарии считают необходимым окончательно определить судьбу БЦБК

Иркутская область, 17.09.09. Вопрос о судьбе Байкальского целлюлозно-бумажного комбината стал одной из тем

правительственного часа «О мерах, принимаемых правительством Иркутской области по развитию инвестиционной деятель-

ности на территории Иркутской области на 2010-2020 годы» во время сессии Законодательного Собрания. Заместитель пред-

седателя комиссии по контрольной деятельности ЗС Евгений Рульков высказал мнение, что нужно четкое решение о

возобновлении работы БЦБК или его закрытии и последующем развитии в Байкальске альтернативных производств. 

По словам министра экономического развития, труда науки и высшей школы Иркутской области Владимира Па-

шкова, в нынешних условиях запустить БЦБК не представляет возможным. Во-первых, ТЭЦ предприятия может дать тепло

только в дома Байкальска, а обеспечить энергоснабжение хотя бы одного технологического потока на комбинате не в состоя-

нии. Во-вторых, на БЦБК не проведен технический аудит оборудования. В-третьих, нет решения собственника предприятия

о том, возобновлять производство целлюлозы или нет. Основной акционер предприятия, между тем, заявляет об отсутствии

денег на запуск, он готов возобновить производство целлюлозы только в том случае, если будут выделены средства из бюд-

жета или других источников. В связи с этим совет директоров ОАО «БЦБК» решил продолжить поиск альтернативных источ-

ников финансирования и подготовку к запуску предприятия. Как сказал Владимир Пашков, необходимые материалы

планируется подготовить к следующему заседанию совета, которое состоится 23 или 24 сентября. 

Губернатор Иркутской области Дмитрий Мезенцев считает, что необходимо вести более жесткие переговоры с собст-

венником предприятия. «Он должен либо более четко обозначить этапы развития производства, либо заявить о его сверты-

вании. Если этого не произойдет, мы будем инициировать разговор с первым заместителем председателя Правительства РФ

Игорем Шуваловым», – подчеркнул глава региона. 

В то же время существуют варианты развития Байкальска после закрытия предприятия. Например, российские

бизнесмены готовы реализовывать в городе свои проекты, например, создавать предприятия по розливу воды. Китайские

предприниматели готовы организовать на территории БЦБК завод по выпуску энергосберегающих светодиодных ламп мощ-

ностью 18 млн штук в год, который мог бы стать первым подобным предприятием в России. «Говорить о том, будет там это

производство или нет, пока нельзя. Но если китайцы будут создавать свое предприятие, то мы поставим условие обеспечение

работой на нем жителей Иркутской области», – подчеркнул Владимир Пашков. 

Что касается создания в Байкальске особой экономической зоны технико-внедренческого типа, то принять такое

решение могут федеральные власти. «Если мы создадим там что-то, названное ОЭЗ, то нас привлекут к ответственности»,

– заметил  Владимир Пашков. Однако правительство Иркутской области готово ввести режим налогового благоприятствования

тем компаниям, которые намерены реализовывать инвестпроекты в Байкальске. Кроме того, правительство предложило раз-

работать федеральный закон, который позволил бы субъектам РФ предоставлять налоговые льготы в рамках отчислений в

региональные бюджеты. Сейчас эту инициативу рассматривает Министерство экономического развития и торговли РФ. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

БЮДЖЕТ-2010

Председатель бюджетного комитета ЗС Сергей Курилов:

«Деньги любят тишину»

Иркутская область, 17.09.09. Срок внесения проекта бюджета Иркутской области на 2010 год в Законодательное

Собрание сдвинут на 15 октября, при этом в окончательном чтении главный финансовый документ региона должен быть при-

нят не позднее 18 декабря. На сентябрьской сессии депутаты одобрили приостановление действия отдельных положений

закона «О бюджетном процессе Иркутской области», который регламентирует сроки рассмотрения и принятия главного фи-

нансового документа региона.

Как прокомментировал «Парламентскому вестнику Приангарья» председатель бюджетного комитета ЗС Сергей
Курилов, на то есть веские причины. Во-первых, перенесены сроки внесения в Государственную Думу РФ проекта феде-

рального бюджета на 2010 год и на плановый период 2011, 2012 годов на 1 октября. А поскольку в консолидированный  ре-

гиональный бюджет входят трансферты из федерального, проект бюджета Иркутской области не может быть внесен 20
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сентября, как предписывает действующий региональный закон. Во-вторых, в условиях экономического кризиса разработка

проекта бюджета-2010 требует настоящей ювелирной работы и, следовательно, дополнительного времени. Позволить себе

неэффективно потратить хоть один бюджетный рубль Иркутская область не может, уверен Сергей Курилов. 

По его словам, подготовка проекта бюджета-2010 идет давно, его основные параметры, размеры государственного

долга, взаимоотношения региона с РФ, объемы безвозмездных поступлений, планы социально-экономического развития Ир-

кутской области уже обсуждаются с Законодательным Собранием, хотя официально проект еще не внесен. Говорить о кон-

кретных цифрах еще рано. Да и (создается такое впечатление) финансисты боятся «спугнуть» потенциальные доходы. Как

шутит Сергей Курилов, используя банковское выражение: «Деньги любят тишину». 

Первое чтение предположительно пройдет 28 октября. Депутаты отказались от прошлогодней практики изучения

проекта бюджета «по кускам», Сергей Курилов говорит: «Правительство должно представить нам уже полностью готовый

сбалансированный документ».

В 2009 году бюджет сохраняет социальную направленность, ни одно ранее публично взятое социальное обяза-

тельство (льготы, выплаты и т.д.) не сократили. Депутат опасается, что в будущем году, если Иркутской области не удастся

собрать достаточное количество собственных доходов, придется немного сокращать часть социальных обязательств. «Но в

этом случае будем заранее честно объяснять ситуацию населению Иркутской области. Все время занимать деньги и потом

героически гасить долги, расходуя средства на выплату банковских процентов, нельзя. Если финансовая ситуация изменится

к лучшему, то всегда можно добавить деньги на те или иные статьи», - уверен Сергей Курилов. Кстати, управление феде-

ральной налоговой службы по Иркутской области дает более-менее благоприятные прогнозы по сбору налогов на 2010 год,

по крайней мере, показатели ожидаются не хуже, чем в нынешнем году. И бюджетный комитет склонен верить в правильность

прогнозов налоговиков.

Бюджет-2010 будет выстроен, исходя из предварительных результатов исполнения бюджета-2009. А оно, судя по

восьми месяцам, идет неплохо, без серьезных срывов и перегибов. По словам председателя бюджетного комитета ЗС, ре-

гиональное министерство финансов научилось работать «вручную» и других приучило, и правительство и Законодательное

Собрания привыкли расходовать бюджетные средства в стесненных кризисных условиях. К примеру, более 1 млрд рублей,

собранных летом сверх плана, позволили вовремя и в полном объеме выплатить зарплату и отпускные работникам бюджет-

ной сферы. «Не было бы счастья, так несчастье помогло: мы сократили ненужные расходы, научились использовать бюд-

жетные средства более рационально. Кризис обнажил неэффективность некоторых управленческих решений и моделей,

показал, кто работает, а кто просто в кресле сидит. А вот некоторые муниципальные образования в нынешний год живут не

по средствам. Когда есть проблема, каждый финансовый винтик должен работать четко, но на местах иногда встречаются

непонимание ситуации и некомпетентность специалистов », - говорит Сергей Курилов.

Разумеется, в процессе секвестирования приходилось убирать не только лишние расходы, но и резать «по живому»,

особенно это касается социальной сферы, здравоохранения и образования. «Отбирали, не думая, просто урезая проценты

расходов по всем направлениям. На 2010 год будем давать средства под конкретные программы, проекты. Руководители ми-

нистерств и ведомств должны документально доказать, что им нужны определенные суммы на определенные цели. Разби-

раться станем с каждый объектом предметно, без всякой жалости, без слез. Меня за этот год всего слезами залили, я уже их

не впитываю», - настроен решительно Сергей Курилов.

Такой жесткий подход дает гарантию в том, что в 2010 году не будет таких огромных секвестров бюджета (напомним,

на июньской сессии ЗС пришлось сократить более 4 млрд рублей), как в этом году, но также придется работать в «ручном ре-

жиме». Председателю бюджетного комитета ЗС кажется, такая ситуация продлится весь 2010 год и половину 2011. 

Светлана Бурдинская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

15 ЛЕТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМУ СОБРАНИЮ 

Андрей Чернышев: комиссия по Регламенту – на пути к совершению перево-

рота на медиарынке Иркутской области

Иркутская область, 17.09.09. Комиссия по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с

общественными объединениями Законодательного Собрания все 15 лет существования проводит большую работу над рас-

ширением и укреплением медиапространства Иркутской области. Одна из главных задач комиссии – развитие и поддержка

средств массовой информации области. Кроме этого комиссия  занимается подготовкой проектов постановлений ЗС по во-

просам соблюдения Регламента, правил депутатской этики, а также контролирует соблюдение статуса депутата. 

С самого начала работы комиссии неоднократно поднимался вопрос о возрождении закона об областной поддержке

региональных газет, потому что важно не только освещать деятельность Законодательного собрания, но и рассказывать о

проблемах и перспективах развития сел и городов Иркутской области, говорит председатель комиссии Андрей Чернышев.

Одним из важных вопросов, обсуждаемых на заседаниях комиссии в прошлый созыв, стало создание областного

телевидения, которое бы вещало на всю Иркутскую область, включая отдаленные уголки, где люди испытывают информа-

ционный голод. С этой идеей выступил заместитель председателя комиссии Антон Романов. В 2008 году прошли обще-

ственные слушания, на которых представителям СМИ региона была предоставлена возможность высказать свое мнение.
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Состоялись также депутатские слушания, по итогам которых было рекомендовано создать проект целевой программы «Соз-

дание и развитие Иркутского областного государственного  телерадиовещания» и предусмотреть необходимые средства на

реализацию программы в бюджете Иркутской области. Было принято постановление о создании областного телевидения в

2009-2010 годах. «Однако в сложившихся финансовых условиях, когда приходится  урезать все  программы, сложно надеяться

на выделение средств для этой программы», — отметил Андрей Чернышев. В настоящий момент проводятся консультации

с правительством Приангарья по вопросу о создании областного телевидения. Когда появится средства, работа продолжится

интенсивнее.

Ранее в Иркутской области действовал закон «О государственной поддержке средств массовой информации», од-

нако он утратил свою силу. Вопрос о возрождении закона о поддержке региональных газет неоднократно поднимался на за-

седаниях комиссии. Андрей Чернышев отметил: «Мы вернемся к этому вопросу, решение по сути этого законопроекта будем

принимать коллегиально, возможно, потребуется провести круглый стол и депутатские слушания». 

Большая работа была проведена в части совершенствования Регламента, прав и обязанностей депутатов Законо-

дательного Собрания. В 2007 году были приняты изменения в закон о Регламенте, который наделил руководителей комиссий

и комитетов дополнительными обязанностями. Кроме того, комиссия тщательно контролировала посещение депутатов на

сессии, заседания комиссий и комитетов, этот вопрос даже обсуждался на одной из сессий ЗС. Трудовая дисциплина значи-

тельно улучшилась. За четвертый созыв на рассмотрение сессий было представлено 10 постановлений по внесению изме-

нений и дополнений в существующий Регламент. Изменения вносились в связи с вступлением в силу новых законов области,

изменений в структуре собрания, порядка голосования и рассмотрения вопросов в связи с введением электронной системы

сопровождения заседаний сессий. «Что планируется исправить в нем в будущем, сказать сложно – время покажет, но в том,

что такие изменения будут, сомневаться не приходится, учитывая тот темп работы, который взял областной парламент в ны-

нешнем созыве», — сказал председатель комиссии.

Сейчас комиссия приступила к работе над новыми правилами депутатской этики. Пока над правилами работают

юристы, в ближайшее время они будут рассмотрены на заседании комиссии по Регламенту. При работе над новыми прави-

лами депутатской этики, несомненно, будут учтены правила, утвержденные в 2007 году. В первом варианте они были пред-

ложены Антоном Романовым, затем в них внес поправки институт законодательства и правовой информации Иркутской

области. Окончательный вариант выдало правовое управление Законодательного Собрания. 

Комиссия по Регламенту много сделала для появления и формирования Общественной палаты Иркутской области.

Данный вопрос более года активно обсуждался членами общественных организаций региона. В итоге был принят закон «Об

Общественной палате Иркутской области», она сформировалась и активно работает почти два года. «В  будущем мы плани-

руем совместно с Общественной палатой рассматривать такие актуальные вопросы, как межнациональные отношения, гра-

достроительная деятельность, планирование застройки населенных пунктов, охрана общественного порядка и многое

другое», - говорит Андрей Чернышев.   

В прошлом созыве комиссия разработала проект закона «О почетной грамоте Законодательного Собрания». Как

подчеркивает Андрей Чернышев, почетная грамота ЗС должна вручаться действительно достойным жителям Иркутской обла-

сти, которые внесли большой вклад в экономическое, социально-культурное развитие области, местное самоуправление и

законотворческую деятельность. В настоящее время планируется перевести эту награду из разряда ведомственной в област-

ную. В этом случае перед комиссией  встанет вопрос об ужесточении требований для положительного решения о награжде-

нии.

Мария Никульшеева, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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